

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Sábado 16 de Febrero de 1901

Núm. 61

APOSTOLADO DE LA ORACION

Oración para este mes

Oh Jesús mío por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que el espíritu de obediencia a la ley de Dios florezca en las familias cristianas.

Resolución apostólica

Procurar hacer bien a los miembros de nuestra familia.

Patrono de mes

Lunes, 11 de Febrero.—Nuestra Señora de Lourdes y San Bonifacio y cps. cfs. y fundadores.—Hablar de cosas espirituales.

Máxima. «En nosotros todo lo excusamos, en los prójimos nada, queremos vender caro y comprar barato.» (San Francisco de Sales)

El informe del Sr. Salmerón

Razones incontestadas, pero fallidas. O el vencedor de sí mismo, y abogado del contrario.

Si las reseñas de los periódicos no mienten, el Sr. Salmerón tuvo la frescura de decir ante el Tribunal Supremo lo siguiente:

«La historia de estas sugerencias con que el Padre Cermeno obligó a la señorita Ubao a que se refugiara en el convento, violentando sus sagrados sentimientos de hija, se respiran ya en la conciencia social, (y hasta hoy, en nada ni por nadie han sido rectificadas, a pesar de la publicidad que ha tenido todo este asunto.»

Esta arrogancia y gallardía del señor Salmerón tiene más gracia de lo que parece.

¡Así son todas las gallardías, todas las arrogancias y todos los triunfos de esa gente!

Porque es de advertir que el señor Salmerón, consecuente con su modo de pensar, de sentir y de obrar, sin importarles un bledo de la paz y el decoro de las familias, y a caza siempre de escándalos contra frailes y monjas, sacerdotes, religiosos, y to-

das las personas y cosas sagradas, ni un instante vaciló en aconsejar a su defendida que llevase el asunto, no a la Iglesia, que es la única que puede resolver los casos de conciencia, sino a los tribunales civiles y a la prensa; y él mismo lo llevó a la prensa y a los tribunales, con el mismo alboroto y escándalo, la misma fruición y el mismo furor con que el Sr. Romero Robledo y el Sr. Canalejas dieron el grito de guerra contra las Asociaciones religiosas en el Congreso, con la misma saña con que el Sr. Pérez Galdós predica en «Electra» el exterminio a sangre y fuego del clericalismo y los clericales, con el mismo coraje con que las turbas repiten la lección por las calles y plazas gritando: «¡muera los jesuitas! ¡muera los frailes! ¡muera el clericalismo! ¡abajo el Corazón de Jesús!»

Pero la señorita de Ubao no se ha retirado a la vida religiosa para anales y periódicos; la señorita de Ubao de ninguna manera ha querido litigar contra su madre ni aún para defenderse; la señorita de Ubao no quiso mostrarse parte en la causa, abandonando toda su defensa a la providencia de Dios. Y las Esclavas del Corazón de Jesús, que, con alma vida y corazón abrieron los brazos a la señorita de Ubao, y en su Congregación la tienen, adorando con ellas de continuo a Jesús Sacramentado, tampoco quisieron ir a disputársela a su madre ni en los tribunales, ni en la prensa, ni en ninguna parte, y también abandonaron su defensa a Dios, que la llamó a la religión y hará con ella lo que sea su divina voluntad.

De modo que los hechos y las razones del Sr. Salmerón, llamémoslas así, no están incontestadas porque sean incontestables, sino porque hasta ahora nadie se ha querido tomar el facilísimo trabajo de darles contestación; porque la parte contraria no quiso acudir al pleito, no quiso discutir, no ha querido defenderse, y dejó al Sr. Salmerón ir de tribunal en tribunal y de periódico en periódico hablando solo y dando voces al aire.

Pero en vez de enorgullecer al Señor Salmerón, esto debía avergonzarle y confundirle; porque su sinrazón es tan grande ó sus razones son tan miserables y tales sus hechos, que hasta ahora los tribunales no han necesitado oír a la otra parte, han tenido bastante con oír al Señor Salmerón para fallar el pleito en contra suya, no una sino dos veces,

en primera y en segunda instancia. Las razones que ha dado y los hechos que ha contado el Sr. Salmerón estarán sin contestar; pero el Sr. Salmerón perdió el pleito una y otra vez, sin que los tribunales necesitasen oír a nadie más que a él, por los hechos que él contó y las razones que él dió, sin que fuese menester que nadie los rebatiese. Gloriarse y hacer alarde de la fuerza y el poder de unos hechos y unas razones que, aún sin ser rebatidos, resultan tan contraproducentes, es cosa que sólo el Sr. Salmerón se le podía ocurrir.

Y el mismo Sr. Salmerón, por más que diga, en lo íntimo de su alma tiene muy mediana confianza en sus razones y sus hechos incontestados (cosa muy natural después del repetido y doble fracaso de sus hechos y sus razones en uno y otro tribunal, y sin necesidad de contrincante que le fuese a la mano), y bien se hechó a ver sus escritos ó instrucciones al *Heraldo* y *El Liberal*, en vísperas de la vista del recurso de casación, para que se los jalasen, y moviesen los ánimos de los amigos, y preparasen la asonada que hubo después de la vista, y entre todos le ayudasen con otros argumentos y otros hechos, no más razonables que los suyos, pero hartó más sonantes y contundentes.

Mas, en fin, pues el Sr. Salmerón tiene tanto empeño en que se le conteste, «El Siglo Futuro» le contestará.

Y le va a contestar como le condenó el tribunal de primera instancia y cómo le condenó la Audiencia, con los datos que el mismo Sr. Salmerón le da. Porque ni «El Siglo Futuro» tiene la honra de conocer ni ha visto en su vida a la señorita Ubao, ni ha querido dirigirse a la Congregación de Esclavas del Corazón de Jesús más que para pedirle atentamente los «Decretos» que publicó el otro día, con que terminante se desmiente el hecho que como decisivo y capital asevera falsamente el Sr. Salmerón, de no estar aprobado este piadoso instituto por el Sumo Pontífice. Fuera de eso, con los demás datos y razones que el mismo Sr. Salmerón proporciona hay bastante para contestarle en términos que no dejen lugar a racional respuesta.

A no ser que el Sr. Salmerón siga entendiendo, como hasta aquí, que es respuesta y que es racional lanzar las turbas por las calles a sostener su causa a gritos, a pedradas y a estacazos a ver si así nos asustan y

hacen callar a los que defendemos la verdad, y ponen miedo y cohiben a los tribunales de justicia.

RAMON NOCEDAL.

Lo de temporada

Distraen y turban nuestro reposo durante la noche las agudas notas de la orquesta que en los vecinos salones de recreo forman las delicias de la juventud materialista, y hacen hervir en el corazón de la juventud las más vergonzosas pasiones.

Los entusiastas adoradores de la bulliciosa Tarsicore se han dado cita en esos centros de inmoralidad y de corrupción, y con sus rápidas y vertiginosas revueltas, al compás de una música que seduce y arrastra conciencia y la ley de Dios.

Es carnaval, dicen algunas madres poco escrupulosas; es preciso que nuestras hijas luzcan y brillen en las reuniones de buen tono; que vistan el traje y escote que pide la moda corriente; que tomen parte activa en esas danzas y contradanzas modernas; que llamen la atención del público aristocrático con sus gestos, perfumes y coloritos; que sean, en una palabra, las reinas ó diosas que adora la divertida y elegante sociedad.

Es carnaval, exclama la gente licenciosa; apuremos a nuestro gusto la copa del placer; rindámos adoración y culto a los vehementes deseos de nuestro humano corazón, es nuestra edad, coronémonos de rosas y sea nuestro lema, vivir y gozar.

Y en realidad, se sorprenden conversaciones tan atrevidas, se celebran reuniones tan provocativas, espectáculos tan indecentes, que cualquiera diría que el mundo se ha vuelto loco, ó que, renegando de la vida cristiana, ha abrazado las costumbres del paganismo.

El desenfreno que reina en estos días de carnaval, los crímenes y pecados que se cometen, confirman aquella sentencia de un escritor católico, según la cual Satanás hace en estos días en agosto, cazando muchas almas para el infierno.

Todos los años condena con mano fuerte Dios Nuestro Señor las bacanales de carnaval, ora con ejemplares castigos, ora con muertes repentinas, ora con desgracias lamentables; y con todo nadie quiere abrir

sus ojos; y se obstinan en sus excesos y extravíos.

No quieren ver la mano del Dios justiciero, *volunt intelligere*, como dice la Sagrada Escritura, para poder continuar a sus anchas, en sus vicios é impiedades; no quieren entender para no verse obligados á obrar el bien, *ut bene agerent*.

Oremos los buenos estólicios al pie del Tabernáculo, por tantos infelices hermanos nuestros que en estos días, con sus liviandades é impurezas, hacen gemir y llorar amargamente el Corazón sacratísimo de Jesús.

CATALINO.

LA LIBERTAD LIBERAL ES LA MUERTE

Según se expresan los demagogos actuales los liberales de estos tiempos tristes y luctuosos que corren para la patria, la libertad es muerte, es odio, persecución, incendio, violación, escándalo público, motín, revolución.

A la libertad de estos tiempos, nos referimos, que corre parejas con sus hermanas gemelas, la fraternidad y la igualdad de condición.

Libertad de tan ilustre abolengo histórico que tiene su origen en la revolución francesa del 93, en donde se promulgaron los derechos del hombre, al golpe estridente de la guillotina, torrentes de sangre, que emborrachaba y enardecía á las masas.

Perseguido como á las bestias salvajes, á los hombres, cazándolos para martirizarlos luego, entre bur-las siniestras de las turbas desarra-padas. Incendiando los edificios, sa-queando las haciendas, desbordándose en gritos de loco entusiasmo la hez del pueblo, el soberano de la re-volución, los soberanos sin camisa, los reyes de los harapos.

Esa es la justicia del pueblo, la li-berdad en toda su grandeza, manifes-tando al mundo, al esplendor de la tea incendiaria.

A nombre de la libertad, asesina-ron á los frailes y saquearon los con-ventos, robaron las Iglesias y profa-naron los santuarios las turbas libe-rales españolas en el primer tercio del siglo que ha pasado.

La libertad promovió las escenas luctuosas de la revolución de Sep-tiembre en España, la comuna en Francia y los inicuos hechos de la revolución de Italia.

La libertad hizo que se perdieran para España las Américas, y es cau-sa de las continuas revoluciones y asesinatos que en aquellas tierras se verifican á toda hora.

La libertad asesinó al gran Gar-cía Moreno, martirizó hace aún unos años á un periodista católico, por de-fender los principios é ideas de nues-tra santa madre la Iglesia Católica.

La libertad hizo la desamortiza-ción, con la cual, improvisaron for-tunas los poco escrupulosos y des-aprensivos, robando los bienes de

propios, los comunales y los de las órdenes monásticas.

La libertad preparó la liquidación de nuestras colonias, hizo pactar una paz humillante al ejército y dió origen al gran desastre, á la paz de Pa-rís.

La libertad se manifiesta estos días en el teatro, en las calles y pla-zas públicas, en la prensa y en la tribuna, persiguiendo á religiosos in-defensos, violando los domicilios, pro-fanando y embadurnando las placas del Corazón de Jesús, dando gritos de muerte contra las personas reli-giosas y contra la religión, pidiendo á voces, clamando frenéticamente en favor del incendio de Iglesias y Con-ventos, atropellando á las personas y escarneciendo con exclamaciones de la impiedad más descarada, las ceremonias del culto público.

Esa es la libertad, de la cual nos aconsejó que nos apartáramos cuida-dosamente, el gran Aparisi, y que por vía de precaución, atrancásemos la puerta cada vez que oyéramos gritar: ¡Viva la libertad!, porque decía: «he visto perpetrarse más crímenes en un solo día de libertad, que en muchos siglos de tiranía y servidum-bre.»

De lo expuesto se deduce que la li-berdad es la manifestación del odio salvaje, frenético, satánico, el desbordamiento de todas las pasiones salvajes de la bestia humana, de las turbas demagógicas; la deso-lación, el robo, el saqueo, el pillaje, el incendio, la desmembración de la patria, la violación, la apoteosis de volución, el asesinato y la muerte.

La libertad es la muerte. La muer-te del cuerpo, la muerte de las creen-cias y la destrucción de la propiedad. La muerte de las personas, la muerte de las cosas, con su destrucción. Es la libertad encerrada en las bombas de dinamita, en el puñal y el revól-ver de los libertarios modernos, vul-go anarquistas.

Los hechos lo acreditan, las mani-festaciones de estos días lo confir-man.

Este probado, es preferible, mal por mal, á la libertad de la demago-gia, á la libertad liberal, la esclavi-tud pagana, la condición de los an-tiguos ilotas, la tiranía de los césa-res del imperio, la persecución de los Nerones, Calígulas y Dioclecianos. La razón es obvia: tiranía por tira-nía, vale más la de un solo hombre, como fué la antigua, que la de la multitud, como es la liberal; aquélla la execra la historia, presentando nombres odiosos; ésta es la tiranía anónima de las turbas, difícil, á ve-ces, de concretar su responsabilidad histórica.

¡La libertad!... Nombre santo, ex-presión hermesísima, idea sublime, proclamada por Nuestro Redentor Cristo Jesús, en su predicación, pro-mulgada solemnemente en el cruento sacrificio del Gólgota; fundamento de las acciones del hombre, base de la imputabilidad de sus actos y del mérito ó demérito de las acciones.

«Libertad por todo y para todos, menos para el mal y sus malhecho-

res» según la entenda el mártir del Ecuador; yo te saludo, yo te venero, yo te amo entrañablemente.

Libertad liberal, yo te aborrezco, yo te desprecio y execro, con todas las potencias y sentidos, por ser la más acabada expresión de la tiranía, por ser la más hipócrita de las ideas de estos desventurados tiempos.

SECCIÓN LIGERA

Dijéronle á un andaluz desgracia-do que se trataba de crear una nue-va moneda que representaría al rey á caballo.

—Pues, señor, exclamó con mucha gracia: *volaverunt!*; porque si tanto trabajo me cuesta alcanzarle á pie, cuánto más no me costará yendo á caballo?

En la vista de un juicio oral.

—Diga Vd. buen hombre; ¿qué cer-ca de la región lumbar donde recibió Vd. el garrotazo?

—No, señor, fué en Remolinos, ca-lle de Gentildones, al salir de mi ca-sa.

Tan despacio camina la pereza
Que á menudo le alcanza la pobreza.

Donde se reza el Rosario
No falta lo necesario.

Entre madre é hijo:
Erneato. Estoy contentísima, porque me divierte mucho su conversación. Siempre me habla en broma.

—Preferiría, hija mía, que se deci-diera á hablarte muy en serio.

(La hija pasaba ya de los treinta y cinco.)

NOTICIAS BREVES

Se asegura que S. M. la Reina, con arreglo á lo estipulado en las capitulaciones matrimoniales, ha entregado á su augusta hija la cantidad de 9.873.015'45 pesetas, importe de lo que debía percibir de la lista civil.

—Se ha suspendido en Madrid el baile de máscaras de la *Asociación de la Prensa* en vista de las actuales cir-cunstancias.

No hay mal que por bien no venga.

—De orden gubernativa ha sido disuelta la sociedad *Unión de coche-ros de Madrid*.

—La autoridad ha prohibido en Madrid la representación de una obra titulada *El Príncipe heredero*.

—El gobierno ha dispuesto que se permitan de nuevo las conferencias telefónicas con los periódicos de pro-vincias.

—Se ha verificado en Madrid con gran suntuosidad el entierro del opu-lente banquero D. Guillermo Rol-land.

—Receta contra los matuteros. Unos dependientes de conaumos del

Ferrol cogieron á un matutero, lo apalearon y lo arrojaron al agua, donde pereció. El procedimiento es suavísimo.

—Un incendio ha destruido en Bue-nos Aires la *Herrería hispano argen-tina*. Las pérdidas son muy cuantio-sas. Veinte bomberos resultaron he-ridos.

—No muy lejos de Cáceres un tren de mercancías chocó con un obstácu-lo, descarrilando y resultando heri-dos el maquinista y el fogonero.

—Hoy comienza en España el pe-riodo electoral.

—En Valencia debía celebrarse ayer un meeting obrero, pero fué suspendido por orden del Goberna-dor.

—El frío es horroroso en París. En Londres ha nevado con gran abun-dancia. ¿Y en Reus?

—Se ha constituido el nuevo Gabi-nete italiano.

Presidente, Zanardelli.

—Susúrrase si se encargará Silve-la nuevamente del poder. Si esto es cierto abandonan á Sagasta la mitad de sus huestes.

—Sigue sin resolverse en Vigo el pleito de la pesca entre trañeros y jeiteros.

—El Conde de Caserta ha salido ya de España, suponemos que muy agra-decido á las atenciones que se le han dispensado.

—Continúa la huelga de Gijón.

—Ha sido reducido á prisión el di-rector de «El Progreso» Sr. Lerrerx.

—En Oviedo se ha vuelto loco un espectador, por haber visto represen-tar el drama de Echegaray «El loco Dios.» Esto si no es un epigrama, lo parece.

—En Sevilla ha ocurrido un alboto por diferencias entre los labrado-res. Un grupo apedreó el edificio en que éstos tienen su asociación.

—El Ateneo Barcelonés, por no ser menos que el de Madrid, se ha con-vertido en blasfemadero público. Hay allí unos caballeros que dan ciertas conferencias «inescuchables» é «inex-cusables.»

Crónica

Recibidos los Santos Sacramentos ha fallecido en Roquetas el Sr. don Juan Alegret, padre de nuestro parti-cular amigo y suscriptor el reputado médico D. Juan Alegret, de aquella población.—R. I. P.

Enviarnos nuestro pésame á la fa-milia del finado y rogamos á los lec-tores de EL EBRO se sirvan rogar á Dios por su alma.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta redacción á varios amigos lle-gados á Tortosa para trasladarse á la casa de San José donde empeza-ron los ejercicios espirituales.

—El día de hoy, á pesar de que brilla el sol en un cielo completamen-te despejado, es uno de los más cru-dos del invierno. A las 9 de la maña-

na, señalaba el termómetro 3 grados bajo cero.

La nevada de ayer, que fué insignificante en esta ciudad, ha crecido en la secciones telegráficas de los periódicos, donde se ha convertido en «gran nevada».

¡Flese V. luego de los telegramas de Pekin!

—Ayer no se recibió en esta ciudad nuestro queridísimo compañero «El Siglo Futuro».

Ignoramos si tiene la culpa el Gobierno, que es muy malo, ó los correos, que no son muy buenos.

—Ha fallecido la Sra. Francisca Calbet, que hace más de 40 años se dedicaba en esta ciudad á la venta de pescado por las calles.

No había en Tortosa persona alguna que no conociera y apreciara á la *ño Francisqueta la peixera*. —R. I. P.

—Mañana con el ceremonial de rúbrica se publicará la Santa Bula en la Iglesia Catedral, y predicará el Rdo. P. Barrachina. S. J.

El toque de campana para avisar á los fieles la celebración de las Misas rezadas se sustituirá por el repique de campanillas en los alrededores de las iglesias.

—Ha fallecido en el vecino arrabal de Jesús el conocido propietario y labrador D. Juan Arasa y Talarn. Era de arraigadas convicciones religiosas, y pertenecía al consejo del Gremio de labradores. —R. I. P.

—En Caevas de Vinromá ha fallecido el Rdo. D. Vicente Girona, adscrito á aquella parroquia. —R. I. P.

—En la junta general de la Hermandad de Secorros mútuos entre los sacerdotes de la diócesis, celebrada ayer en la Sacristía Mayor de la Catedral, fué nombrado presidente el M. I. Sr. D. Rafael García, canónigo magistral; y secretario el Rdo. señor D. Salvador Rey.

—Los cosecheros de naranja de la Piana de Castellón están muy alarmados, pues temen que si persisten las bajas temperaturas de estos días se helará el derado fruto, riqueza principal de aquel país.

—El Rdo. D. Vicente Forés ha sido nombrado Vicario de la parroquia de Fredes en sustitución de D. Ramón Vidal, que ha sido destinado con igual cargo á Mora la Nueva.

—El Sr. Arzobispo de Zaragoza continúa en el mismo estado de gravedad.

—La Alcaldía de esta ciudad publica un edicto por medio del «Boletín Oficial» haciendo saber á los propietarios de la casa núm. 10, de la calle Mayor de Santiago, procedan al derribo del edificio por amenazar ruina.

—Dice el «Diario de Tarragona», quien afirma haberlo oído del señor administrador de la Casa, que si no se toman oportunas resoluciones sobre el estado de la casa de Beneficencia «saldrán por esas calles grupos de asilados de ambos sexos implorando la caridad pública, pues de no hacerlo así, se morirían de hambre 300 y pico de seres humanos, entre ancianos y niños.»

—El Cambio de francos se cotizó ayer en Barcelona á 38.

DE TODAS PARTES

Todos son unos.

Claro es que nos referimos á los agitadores liberales para quienes todos los medios por reprobables que parezcan son licitos con tal de que faciliten la consecución de sus vitandos fines.

Un colega de París se lamenta de la injusticia con que cierto periódico radical ha dicho al tratar de los oradores católicos «que se hubieran visto obligados á huir de cualquier tribuna pública entre las burlas del auditorio», y cita como ejemplos de imbecilidad á Dupanloup y á Freppel.

No nos extraña.

También por aquí se han escrito estos días grandes disparates, intentando mancillar la justa fama de sacerdotes eminentes que son gloria de las ciencias y de la literatura.

Y lo más curioso es que tales injurias proceden de periodistillos ignoros que dicen *haiga* y hablan de las *orejas prensiles* de Galdós.

Pero

una cosa es la Gramática y otra cosa el interés.

Y lo que se proponen estos radicales analfabéticos es desprestigiar á las personas religiosas.

Para entrar con más facilidad en los conventos.

Y llevarse lo que *haiga*.

—Según leemos en un periódico norteamericano un Sr. Gould quiso días pasados llevar á su casa al Tenor Juan de Reszké para que cantase en una reunión que en ella había de celebrarse; y el tenor, ni cierto ni perezoso, se prestó á cumplir estos deseos del Sr. Gould mediante el pago de 10.000 dollars, que son 10.000 duros en prosa castellana.

El millonario se conformó en esta petición; pero he aquí que se presenta otro artista, el director de la Opera, pidiendo á Mr. Gould 5.000 dollars por el perjuicio que causaba al teatro la ausencia de Reszké. Mr. Gould no se conformó, y rescindió su contrato con el otro, el cual ha recurrido á los tribunales en defensa de sus derechos.

—El «Noticiero Universal, llegado esta mañana de Barcelona escribe lo siguiente:

«Esta mañana, á las cinco menos cuarto, empezaron á caer en esta capital algunos copos de nieve, que se derretían al llegar al suelo.

Pocos minutos después de las nueve arreció el nevaseco de tal modo, que no se distinguían los objetos á poca distancia, pues los copos, que arremolinaba el viento de vez en cuando, eran muy espesos.

Bien pronto quedaron completamente blanqueados los árboles y plantas, las cubiertas de todos los vehículos, las vergas de los buques fondeados en el puerto, los depósitos de carbón mineral, los alambres

eléctricos, las mercancías depositadas en los muelles, parte de los monumentos y estátuas, las cúpulas de la Real Academia de Ciencias y de algunos campanarios, el montículo del parque conocido por *Gurugú*, la cascada de aquellos jardines, el pavimento de algunas calles y varios tejados.

El fenómeno duró algo más de dos horas.

—Un automóvil que salió el 13 de Pamplona para Estella no pudo dominar la cumbre de una cuesta y el carruaje comenzó á retroceder con una velocidad pasmosa, sin que pudieran contenerle.

El conductor sólo pudo conseguir desviar el carruaje de algunos precipicios, pero se estrelló contra una pared, quedando destrozado.

Los doce viajeros que iban en el coche quedaron heridos de bastante consideración.

TELEGRAMAS

Madrid, 15 14'58.

Telegrafian de Sevilla, á las 10'40, que algunos grupos de obreros recorrieron las calles más céntricas, voceando.

Se dirigieron á la residencia de los jesuitas, donde lanzaron piedras, rompiendo cristales.

Lo mismo hicieron ante algunos otros edificios de personas que los alborotadores califican de reaccionarias.

Intervinieron fuerzas dependientes de la autoridad.

Hubo algunos contusos.

La lluvia que cayó luego, fuerte y copiosa dispersó á los manifestantes.

Madrid, 15, 17.

Comunican de Granada que se han reproducido los disturbios, habiendo habido varias pedradas que ocasionaron algunas heridas y contusiones.

Un Guardia civil recibió una pedrada en la cara, que le hizo caer del caballo que montaba.

También otro guardia fué despedido del caballo, resultando con diferentes contusiones.

Las autoridades continúan tomando precauciones para evitar que los disturbios se repitan.

Madrid, 15, 18'25.

Se dice que algunos directores de periódicos liberales abrigan el propósito de ponerse de acuerdo para suspender sus publicaciones.

También se dice que es muy posible que los empresarios de los teatros acuerden suspender las funciones, por no serles posible acceder á la orden del capitán general de que aquellas terminen á las 24.

(Ni unos ni otros son capaces de hacer semejante hombrada.)

Castellón, 15.

Se ha verificado la bendición del convento de Carmelitas.

Durante la madrugada ingresaron en el convento las monjas que llegaron procedentes de Banicasim, donde

habían pernoctado.

Castellón, 15.

Se ha verificado el mitin-protesta contra las asociaciones monásticas, con motivo de la apertura del nuevo convento de las monjas Carmelitas.

Sección religiosa

Santos de mañana

San Rómulo martir y Policromio obispo m. Domingo de Quincuagesima. I. P.

Cultos

En la Catedral, á las 9 misa conventual con sermón y publicación de la Bula de la Santa Cruzada.

Sagrario 8 misa parroquial.

Santiago 9 misa conventual.

Seminario 1.º día de las cuarenta Horas, que seguirán el lunes, con sermón.

A las ocho exposición que durará todo el día. A las 9 misa cantada.

A las 10 y 1/2 y 11 misas rezadas. Por la tarde á las 3 vísperas cantadas por la Comunidad, Trisagio y seguirá la meditación, letrilla al Santísimo Sacramento y después la reserva.

San Juan 3.º domingo de los ejercicios de San José. A las 7 y 1/2 mañana exposición, en que se celebrará una misa rezada, después gozos al Santo Patriarca y reserva.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 y 1/2 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

Misas rezadas de hora fija

Catedral: A las 5 y 1/4, 8, 9, 9, y media, 11 y 12.

Santiago, misa conventual á las 9.

S. Antonio: 7 y 1/2 y 8 y 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

S. Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

San Francisco: 7.

S. Pedro: 8.

Purísima: 6 y 1/2 y 8.

Sta. Clara: 8.

S. Juan: 6 y 8.

Ferrerías: 8.

Gimnasio: 8.

Hospital: 7 y 1/2.

Seminario: 6 y 1/2 y 11.

San Blas: continua la novena á este Santo á las 5 y 1/2.

SE ALQUILAN

los pisos 3.º y 4.º, de la casa número 13 de la calle de la Cruera de esta ciudad, el último dividido en dos, sita la espresada casa frente á la Catedral, con vistas al río. Informarán en la portería de la misma.

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remite por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerosfato de Cal con Tolú DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos. Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE

ARTURO VOLTES Y RIBOT

ANGEL. 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas, Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco, (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinageros, Palmatorios, Baudesjas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Flores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y ficos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Foforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbata, Cuellos, Puños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lencerías marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadezas para reloj y para tigras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Trancillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vaselina rusa, Agua de Florida, Boriás de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarras, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazas, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetería. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo a precios sumamente baratos.

DE TODAS PARTES

Los señores señores...

El establecimiento de objetos religiosos...

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla...

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco...

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España...

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados...

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones...

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios...

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros...

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones...

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases...

Juguetería. A más de la variedad que hay en existencia...

El establecimiento de objetos religiosos...

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla...

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco...

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España...

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados...

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones...

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios...

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros...

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones...

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases...

Juguetería. A más de la variedad que hay en existencia...

El establecimiento de objetos religiosos...

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla...

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco...

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España...

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados...

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones...

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios...

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros...

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones...

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases...

Juguetería. A más de la variedad que hay en existencia...

El establecimiento de objetos religiosos...

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla...

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco...

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España...

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados...

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones...

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios...

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros...

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones...

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases...

Juguetería. A más de la variedad que hay en existencia...